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УДАРНОМУ ГОДУ -  УДАРНЫЙ труд
В исполкоме районного СоветаПОБЕДИТЕЛИ СОРЕВНОВАНИЯ
Исполнительный ко

митет районного Совета 
депутатов трудящихся и 
’райком профсоюза ра
ботников госучрежде
ний подвели итоги соци
алистического соревно
вания по закупке изли
шков молока у населения.

Первое место присуж
дено Кодочиговскому 
сельскому Совету (пред
седатель П. С. Савиных), 
закупившему молока у 
населения за два месяца 
текущего года 4,6 тонны, 
что составляет 23 кило
грамма на одну корову. 
Второе место присужде
но Ошминскому сельско
му Совету (секретарь

М. А. Смирнова), заку
пившему молока у насе
ления 6,2 тонны, что сос
тавляет 19 килограммов 
на одну корову.

За достигнутые успехи 
в сбциалистическом со
ревновании по закупкам 
молока у населения Ко
дочиговскому сельскому 
Совету вручается перехо
дящее Красное знамя 
исполкома районного Со
вета и райкома профсо
юза работников госуч
реждений. Председате
лю исполкома вручается 
премия 20 рублей, сек
ретарю 10 рублей. Ош
минскому сельскому Со
вету вручается Почетная

грамота исполкома рай
совета и райкома проф
союза работников госуч
реждений. Секретарь ис
полкома премируется в 
размере 10 рублей.

Среди молокосборщи- 
ков первое место присуж
дено Г. А. Чикишевой, 
закупившей за январь и 
февраль 1973 года 3,3 
тонны молока и второе 

' А. С. Елсукову, закупив
шему 872 килограмма. 
Молокосборщикам Г. А. 
Чикишевой и А. С. Елсу
кову вручается денежная 
премия в размере 10 руб
лей каждому.

. Районная
Доска почет

По представлению исполкома районйо-- 
го Совета депутатов трудящихся и рай
кома профсоюза работников госучрежде
ний за достигнутые успехи в социалисти
ческом соревновании по закупкам моло
ка у населения за два месяца 1973 года 
йа районную Доску почета заносятся: 

Кодочиговский сельский Совет 
Ошминский сельский Совет 

молокосборщики: Г. А. Чикишева и 
А. С. Елсуков.

СОВЕЩАНИЕ АКТИВА Двенадцать лет работает на Гаринской молочното
варной ферме колхоза «Колос» Анна Спиридоновна 
Втюрина. И ежегодно она занимает одно из ведущих 
мест в социалистическом соревновании по надою молока.

По итогам двух месяцев текущего года доярка вышла 
в своем колхозе на третье место.

Фото А. Нечаева.

Переаттестация доярок

2 марта в Ош минском 
Доме культуры состоя
лось совещание руково
дителей колхозов и сов
хозов, председателей 
сельских и поселковых 
Советов, заведующих от
делами исполкома рай
совета е вопросом «О хо
де закупки излишков мо
лока у населения рай
она». С информацией по 
этому вопросу выступил 
заместитель председа
теля исполкома районно
го Совета депутатов тру
дящихся В. Ф. Карга
польцев. Он рассказал о 
том, что колхозы и сов
хозы района за два меся
ца текущего года снизи
ли валовой надой моло
ка на 57тонн по сравне
нию с 1972 годом. Надой 
на одну корову снизился 
на 19 килограммов. Боль
шое снижение производ
ства молока допустили 
колхозы «Малокамен- 
ский» и «Колос». Закуп
ки излишков молока в хо
зяйствах, имеющих ко
ров; являются одним из 
резервов выполнения го
сударственного плана.

За два минувших меся
ца этого года закуплено 
молока у населения 26,6 
тонны. Это на 18 тонн 
больше, чем было закуп
лено за это время в 1972 
году. В первом квартале 
надо закупить 155 тонн. 
Есть полная возможность 
в текущем году закупить

молока не менее 520 тонн. 
В этих целях необходимо 
организовать прием из
лишков молока в каждом 
населенном пункте.

Хорошо организована 
работа по закупке изли
шков молока в хозяйствах 
Кодочиговскош, Ош- 
минского и Шайгинского 
Советов. К сожалению, 
до сих пор население Пи- 
жемского поселкового 
и Одошнурского сельско1 
го Советов не приступили 
к продаже молока. Пло
хо организована эта ра
бота в Ложкинском, 
Б-Кувёрбском, Судаков- 
ском, Увийском сельских 
Советах. В заключение 
тов. Каргапольцев приз
вал к тому, чтобы во всех 
сельских и поселковых 
Советах была организо
вана четкая работа по 
закупке молока. Этому 
способствует встречная 
торговля концентратами.

В обсуждении вопроса 
приняли участие секре
тарь Ошминского сель
ского Совета М. А. Смир
нова, управляющий пер
вым отделением совхоза 
«Прогресс» Г. П. Пити- 
лимов, исполняющий 
обязанности председа
теля Тоншаевского сель
ского Совета П. В. Тыри- 
нов, председатель Увий- 
ского сельского Совета 
Н. Н. Маштаков, дирек
тор совхоза «Вякшенер-

ский» А. В. Гарев, пред
седатели Советов Б. Н. 
Березин, Н. К. Кокоулин, 
С. И. Каргапольцев, 
Ю. С. Сенников, И. Ф. 
Кудряшов, А. И. Чики- 
шев, директор молокоза
вода Н. А. Хлыбов, пред
седатель райпотребсоюза 
А. И. Кислицын, депутат 
областного Совета А. С. 
Мурунов и первый секре
тарь РК КПСС н. п. 
Воробьев.

Все выступающие го
ворили о проведенной 
работе по закупу изли
шков молока в хозяйст
вах, имеющих в личном 
пользовании коров и о 
предстоящих задачах в 
этом важном деле.

Хорошими показате
лями начали решающий 
год девятой пятилетки 
животноводы колхоза 
«Путь Ленина». Включи
вшись во Всесоюзное со
циалистическое сорев
нование животноводов за 
увеличение производст
ва продуктов животно
водства в 1973 году, кол
лектив доярок Лазарцев- 
ской молочнотоварной 
фермы план первого ква
ртала выполнил на 76,8 
процента.

Добиваться хороших

результатов дояркам по
могает забота, которую 
проявляют о них руково
дители хозяйства. На 
днях на Лазарцевской 
молочнотоварной ферме 
комиссия, состоявшая .из 
специалистов управле
ния сельского хозяйства, 
ветработников, эконо
миста колхоза, провела 
переаттестацию доярок. 
Все работники этой фер
мы стали мастерами жи
вотноводства второго
класса.

В АВАРИЙНОМ
Прошел второй месяц треть

его года девятой пятилетки. 
Для тружеников сельского хо
зяйства сейчас нет более важ
ной задачи, чем успешное про
ведение зимовки скота и по-1 
вышение его продуктивности.

Главное место в проведении зимовки занимает обеспечен
ность скота кормами, рацио
нальное их использование и 
создание для животных нор
мальных условий содержания.

Тревожное положение созда
лось на Болыне-Ашкатском те
лятнике совхоза «Вякш енер-. 
свий». Телята содержатся в 
очень плохих условиях. Поме
щение «не приспособлено к со
держанию молодняка, да и

ПОМЕЩЕНИИ
находится оно сейчас в ава
рийном состоянии. Большая 
скученность телят привела к 
тому, что в клетках грязно, 
сыро.

Не радуют здесь и условия 
труда животноводов. Телятни
цам приходится выполнять все 
работы вручную, даже имею
щуюся подвесную дорогу для 
вывозки навоза нельзя исполь
зовать, так как она может об
валиться. Все эти недостатки 
не дают животноводам добить
ся должных результатов в со
хранности молодняка и повы
шения его продуктивности.

Сейчас не приходится удив
ляться в том, что на телятни
ке большой падеж. За послед-

А. ОПАРИНА.

дние дни февраля пало три те
ленка.

Не все делается и в приго
товлении кормов к скармлива
нию. Так, например, в хозяй
стве додумались измельчать 
сено на ДКУ и давать его ко
ровам. Вместо того, чтобы эту 
сенную муку- использовать в 
корм свиньям и телятам для 
приготовления сенного настоя. 
Сейчас в срочном порядке 
надо бы давать телятам и 
хвойную муку. Условия для 
этого есть, не хватает только 
одного, кто бы смог организо
вать это дело.

Если не принять в эти дни 
срочных мер к устранению 
недостатков, падеж телят мо
жет увеличиться.

В. КРЮЧКОВ.
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Н А С У Щ Н Ы Е  З А Б О Т Ы
СОКРАТИТЬ ПРОСТОИ
ВАГОНОВ

Зимовка скота — насущная 
забота сельских тружеников. 
Этот вопрос на днях обсуж
дался на сессии депутатов 
трудящихся Кувербского сель
ского Совета. Разговор шел о 
колхозах имени Свердлова и 
«Красная нива».

Низкие надои молока в кол
хозе имени Свердлова, сказа
ла депутат председатель сель
скохозяйственной комиссии 
Н. "11. Смирнова, дают нам 
право судить о том, что здесь 
слабая кормовая база, не на 
высоком уровне племенная 
работа. Так это и на самом 
деле. В хозяйстве не хватает 
пастбищ. Летом скот был на 
полуголодном пайке, а зимой 
тоже кормов, как говорят, не 
вдоволь. В начале стойлового 
периода была допущена ошиб
ка: корма расходовали не из
мельчая и не взвешивая. Пре
жний руководитель к мнению 
специалистов и колхозников 
не прислушивался.

Недавно приступив к работе 
в этом хозяйстве, сказал пред
седатель колхоза имени Свер
длова П. А. Трушков, сразу 
же занялся изучением поло
жения в животноводстве. Вы
рисовалась такая картина: 
скот истощен, большая ску
ченность поголовья, мало 
кормов, поздние отелы коров, 
полная запущенность в сви
новодстве. Принимаются меры 
к исправлению положения. 
Произведен переучет кормов. 
Расходуются они сейчас с ве
су и измельчаются. Изыски
ваются концентраты. Нахо
дятся противники нововведе
ний. Например, бригадир Ку- 
вербской бригады И. К. Так- 
сатов плохо внедряет измель-

Восточно - Казахстан
ская область. В совхозе 
«Ярославский» построен 
молочно - промышленный 
комплекс, в боксах кото
рого под одной крышей 
будут находиться 1100 ко
ров и 60 телят. Вместо

чение и взвешивание кормов. 
При всех наших трудностях 
надеемся зимовку скота закон
чить благополучно.

Затем П. А. Трушков по
делился планами по дальней
шему улучшению ведения 
животноводства.

Сессия отметила, что сосед 
свердловчан —  колхоз «Крас
ная нива» находится в луч
шем положении. Здесь скот 
хорошо обеспечен кормами. В 
зиму он пошел упитанным. 
Коровы здесь большей Частью 
уже растелились. Надои в 
среднем по колхозу в январе 
составили 124 килограмма мо
лока от коровы, почти в два 
раза выше, чем в колхозе 
имени Свердлова. Ход зимов
ки здесь не вызывает особой 
тревоги, надо полагать, что и 
завершение ее будет благопо
лучным.

По первому вопросу повест
ки дня выступили также де
путаты А. М. Усков и М. П. 
Романова.

В прошлом году население 
сельсовета продало государст
ву более 30 тонн молока. 
Нынче им предстоит продать 
значительно больше —  50 
тонн. Депутаты и исполком 
Совета сейчас ведут разъяс
нительную и организаторскую 
работу в деревнях.

Депутат Л. И. Вершинина 
выступила -с сообщением о 
том, как идет закуп излишек 
молока у колхозников колхоза 
имени Свердлова. Она сказа
ла, что в прошлом году актив
но продавали молоко многие 
хозяйства, в результате было 
заготовлено его 22,8 тонны. 
Нынче будет не меньше. Сей
час колхозники продают моло-

привычных рам, в стену 
встроены стеклоблоки. 
Они равномерно распре
деляют свет, не пропус
кают тепло, что в усло
виях Казахстана очень 
важно.

Вдоль помещений про-

ко. Некоторые сдали уже по 
сто и более килограммов. Не
достатком является то, что 
при приемке молока не опре
деляется его жирность. Моло
ко сливается вместе с кол
хозным, жирность которого 
ниже базисной. Получается 
так, что и молоко, купленное 
у населения, проходит низкой 
жирностью и потом при рас
четах происходят недоразуме
ния: хозяин продал молока 
столько, а в зачет идет мень
ше и он получает меньше де
нег. Надо над этим подумать 
и принять необходимые меры.

Работа по закупу молока 
сдерживается еще тем, что 
недостает фляг. Это отмеча
лось на сессии, в част
ности, в в ы с т у п л е н и и  
председателя колхоза имени 
Свердлова П. А. Трушкова. Во 
флягах нуждаются все фермы 
колхоза, а приобрести их нег
де.

По вопросу закупа излиш
ков молока у населения вы
ступил депутат В. В. Поплау- 
хин, управляющий отделени
ем совхоза «Пижемский». Он 
сказал, что молоко начали 
продавать жители деревень 
Токтары и Крутогор. Каждый 
день поступление молока уве
личивается.

Депутаты заслушали отчет 
председателя комиссии по 
культуре и народному обра
зованию Л. И. Вершининой. 
Она рассказала о работе школ 
и клубов Совета. Сессия обсу
дила отчет.

После прений по всем рас
сматриваемым вопросам были 
приняты решения.

Ю. ШИШМАКОВ.

ложен транспортер - кор
мушка в виде лотка.

К основному корпусу 
примыкает кормоцех с 
пятью линиями для пода
чи зерно-фуража, силоса 
и сенажа, грубых кормов 
и витаминной муки.

Железная дорога про
делывают огромную рабо
ту по доставке народно
хозяйственных грузов в 
различные уголки нашей 
страны. День и ночь ни 
на минуту не затихаетра- 
бота на стальных маги
стралях. Железнодоро
жники спешат доставить 
все грузы вовремя и по 
назначению. Но вот груз 
доставлен на станцию. 
Теперь его нужно в срок 
разгрузить. А многие кли
енты не спешат с этим 
делом, поэтому завыша
ют норму простоя ваго
нов.

В нашем районе три 
железнодорожные стан
ции. Их услугами поль
зуются почти все пред
приятия и организации 
района. Но как пользу
ются?

Данные за январь 1973 
года только по станции 
•Пижма говорят о том, 
что из 10 предприятий и 
организаций района, в 
чей адрес поступали ва
гоны, восемь допустили 
завышение нормы про
стоя. Так, Пижемский 
леспромхоз завысил эту 
норму почти в 2 раза, 
ОРС Пижем'ского лес
промхоза — в 4 раза, 
межколхозный лесхоз — 
в 4 раза, Альцевское тор- 
фопредприятие и меж
колхозная строительная 
организация—в 2 с лиш-

В главном доильном ; 
зале установлены прибо- к 
ры, которые контролиру- £ 
ют качество продукции, fc 
Производительность тру- £ 
да животноводов на но- к 
вом комплексе возрастет ь 
в два с половиной раза £ 
по сравнению с действу- £ 
ющими в Казахстане £ 
фермами. ь

На снимке (слева на- 8 
-право): м о н т а ж н и к  £
A. Ковригин, дежурный R 
оператор Г. Андреев и с 
начальник комплекса к
B. Энс; справа—в коров- 8
нике. к
Фото Г. Гельфанда.

(Фотохроника ТАСС). ■

ним раза, Тоншаевский и 
Альцевский стройучаст
ки—в 2 раза.

Всего по железнодо
рожной станции Пижма 
больше положенного вре
меня простояло в январе 
295 вагонов. Например, 
каждый вагон, поступив
ший в распоряжение 
межколхозной строи
тельной организации, 
простоял сверх нормы по 
12 часов. Тогда как за 
сутки этот вагон мог бы 
перевести груз весом в 20 
тонн на расстояние 500 
—600 километров. Не 
правда ли, что эти цифры 
выглядят внушительно?

Вагоны стоят. А день
ги за сверхнормативный, 
простой уходят со-счетов 
организаций в кассы же
лезной дороги. Только 
Пижемский леспром
хоз уплатил в прошлом 
году за простой вагонов 
4780 рублей. А в январе 
текущего года сумма 
штрафа составила 343 
рубля. Неужели эти день
ги являются лишними 
для предприятия. И неу
жели так трудно найти 
выход из положения, что
бы впредь не допускать 
простоев вагонов сверх 
нормы.

Много денег ушло на 
уплату штрафов и в дру
гих предприятиях райо
на. Альцевское торфо- 
предприятие превысило 
норму простоя вагонов до 
7,1 часа вместо 3,3. В те
чение января простояло 
более 190 вагонов и был 
уплачен штраф в сумме 
1360 рублей. В 1972 году 
это предприятие также 
не обошлось без штра
фов. Годовая сумма их 
выразилась в 2524 руб
лях. ’

Здесь напрашивается 
вопрос: почему же руко
водители предприятий и 
организаций примирен
чески относятся к таким 
фактам. Если все выше
названные организации и 
предприятия будут бере
жливее относиться к го
сударственным средст
вам, то сверхнормати
вные простои вагонов 
значительно снизятся.

С. МИХАЛИЦЫНА.
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Н А  Т Е М Ы  Д Н Я

ШАГИ КОЛХОЗНЫХ СТРОЕК
В нынешнем пятилетии 

межколхозные объединения 
Российской Федерации вы
росли в ведущую строитель
ную силу на селе. Они дей
ствуют в 63 областях, краях 
и автономных республиках 
—практически на всей тер
ритории России, За два года 
в колхозах ими построены 
животноводческие фермы и 
птичники на 14 миллионов 
523 тысячи мест, зернохра
нилищ и складов—на 1,8 
миллиона тонн. В благоуст
роенных поселках возведены 
жилые дома общей пло
щадью 1582 тысячи квад
ратных метров, много школ, 
больниц, клубов. Жители 
сел и деревень получили 
2584 километра автомобиль
ных дорог.

— Претворяя в жизнь ре
шения XXIV съезда партии,
•—рассказывает первый за- 
меститеть Председателя 
правления Росколхозстрой- 
объединения Н. А. Хелмиц- 
к и й ,  —колхозные строители

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

наращивают темпы. Сделать 
предстоит немало. Только в 
нынешнем году мы должны 
освоить почти 1,9 миллиар
да рублей. Это на 12 про
центов больше прошлогод
него. Главная наша задача 
—ввести все пусковые объе
кты, от животноводческих 
ферм и комбикормовых 
предприятий до жилых и об
щественных зданий.

Совет Росколхозстройобъе- 
динения утвердил план ор
ганизационно - технических 
мероприятий. Основа его— 
повышение производительно
сти труда и эффективности 
промышленного производст
ва, строгий режим эконо
мий, концентрация матери
альных, финансовых и тру
довых ресурсов прежде вее- 
го на пусковых стройках.

Уже в первом квартале

объем подрядных работ в 
колхозах республики возра
стет на три процента по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да. Чтобы быстрее сдать в 
эксплуатацию комбикормо
вые заводы и цехи, на объе
ктах организуется двухсмен
ная работа. Это позволит 
раньше срока завершить, на
пример, строительство ком
бикормового завода мощ
ностью 70 тонн продукции в 
смену в колхозе «Ленинский 
путь» Чертковского района 
Ростовской области. В нояб
ре выдаст первую продук- 

. цию межколхозный комби
кормовый завод Кинель-Чер- 
касского района Куйбышев
ской области.

Своевременное обеспече
ние строек материалами и 
механизмами даст возмож-

-------------  2 -----------------

ность возвести в хозяйствах 
республики только сверх за
дания животноводческие 
фермы и птичники на 150 
мест, жилые дома общей 
площадью более 30 тысяч 
квадратных метров.

Окрепнет и производст
венная база —«тяжелая ин
дустрия» колхозных строек. 
На полную мощность нач
нет действовать Омский 
сельский строительный ком
бинат. С его механизиро
ванных линий ежегодно бу
дет сходить сто комплектов 
готовых животноводческих 
помещений и 35 тысяч квад
ратных метров жилой пло
щади. В ноябре вступит в 
строй первая очередь Ново
спасского завода силикатно
го кирпича в Ульяновской 
области, Шатковского заво
да сборных железобетонных

изделий в Горьковской об
ласти.

На передовиков равняют
ся и другие коллективы. Ра
бочие, инженерно - техниче
ские работники Омского 
объединения соревнуются с 
Новосибирским, Чувашское 
объединение — с Мордов
ским, Брянское— с Калуж
ским. Деловое соперничест
во помогает быстрее устра
нять недостатки, шире внед
рять новое, передовое. В ито
ге на стройках, в цехах по
вышается производитель
ность труда, улучшается ка
чество строительства, сни
жается его стоимость.

Стремясь внести свой 
вклад в успешное претворе
ние в жизнь предначертаний 
партии, колхозные строите
ли Российской Федерации 
прилагают все силы для то
го, чтобы досрочно завер
шить задания решающего 
года пятилетки.

В. ДОРОШЕНКО, 
г .  М о с к в а .

6 м арта 1973 г.



Обзор редакционной

ЛИСТАЯ
Листая февральские 

номера районной газеты, 
можно видеть, что мно
гие ее материалы посвя
щены Всесоюзному соци
алистическому соревно
ванию. Заметки, коррес
понденции, статьи рас
сказывают о том, какое 
развитие в коллективах 
получило это соревнова
ние, какие формы его ис
пользуются, каких успе
хов в труде добиваются 
рабочие и колхозники. 
Пишет газета и о тех не
достатках, которые ме
шают нормальной рабо
те.

О ходе социалистичес
кого соревнования в Пп- 
жемском леспромхозе чи
тателей постоянно ин
формирует начальник 
планово -экономического 
отдела предприятия
В. Скороходов. В прош-

ПОЧТЫ .  ......

НОМЕРА
лом месяце газета опуб
ликовала много его заме
ток и информаций, в ко
торых рассказывалось о 
принятии социалисти
ческих обязательств кол
лективами цехов, бригад, 
смен. Все они были по
мещены под рубрикой 
«Ударному году — удар
ный труд».

Большое внимание га
зета уделяет ходу зимов
ки скота в колхозах и 
совхозах района и осо
бенно приготовлению 
кормов к скармливанию. 
Во многих хозяйствах к 
решению этого вопроса 
подходят несерьезно, что 
сильно отражается на 
продуктивности живот
ных.

В феврале в колхозах 
закончились отчетно -вы
борные собрания. О том, 
как они прошли и с ка
кими успехами закончи

ГАЗЕТЫ
ли колхозники сельско
хозяйственный год, чита
тель мог узнать из статей 
наших сотрудников, да
вавших подробные отче
ты с каждого собрания.

Весь советский народ 
торжественно отметил 23 
февраля 55 годовщину 
со дня рождения Совет
ской Армии и Военно- 
Морского Флота. В этот 
день в деревнях и селах 
нашего района прошли 
торжественные собра
ния и вечера. О них нам 
сообщили корреспонден
ты с мест. В частности, 
учитель Ошминской 
средней школы В. Сафо
нов подробно рассказы
вает о вечере, посвящен
ном этой знаменательной 
дате, который проходил 
в Ошминском Доме куль
туры.

В течение февраля был 
опубликован ряд заметок,

авторы которых сообща- ={ 
ют о последствиях пьянст- = 
ва. На эту тему выступи- Е  

ли в газете инспектор = 
ГАИ А. Скляров и инс- Е  

пектор детской комнаты Е 
милиции Н. Румянцева, а Е 
также начальник Пижем- = 
ского ОВД А. Королев. = 

Итак, в феврале редак- Е 
ция газеты получила 103 Е 
письма на различные те- |  
мы. В архив ушло 20 пи- = 
сем. В среднем в каждом Е  

газетном номере было ,Е 
опубликовано, по 7 писем = 
наших читателей. При- Е 
ток корреспонденции в Е  

редакцию растет с каж- = 
дым годом. Так в февра- Е  

ле 1971 года наша газета Е  

получила лишь 74 пись- ~  

ма. Это говорит о том, = 
что п о п у л я р н о с т ь  Е  

газеты среди жителей Е  

пайона постоянно растет. = 
И у людей появилась = 
потребность поделиться Е  

новостями, происшедши- Е 
ми в жизни коллектива, = 
деревни, села или семьи. Е

В ПОРЯДКЕ ОБСУЖДЕНИЯ

ВАШЕ МНЕНИЕ?
Кто ни задумывался над 

вопросом — а сколько же мо
жет дать зерна гектар нашей 
Тоншаевской земли? Вне вся
кого сомнения он интересовал 
и продолжает интересовать 
многих. Да ото и понятно. Ведь 
испокон веков человек стре
мился получать от земли как 
молено больше.

В наше время некоторые 
утверждают, что урожай свы
ше 17 центнеров нашему гек
тару не по плечу. Но есть 
люди, которые доказывают, 
что ему по плечу и 20, и даже 
22 центнера. Говорят, что хле
боробам Зотова, Малокаменско- 
го, Евстропова и других насе
ленных пунктов района уда
лось в прошлом получать т а 
кие урожаи. Предел это или 
нет — сказать трудно. Ясно 
одно, что гектар нашей земли 
может давать зерна значитель
но больше, чем он дает.

Мы не ставим задачу от
крывать по этому поводу дис
куссию. Она не даст ничего. 
Гораздо целесообразнее сразу 
приступить к делу. На наш 
взгляд необходим эксперимент, 
опыт. Провести его сможет лю
бое хозяйство района. В колхо
зах и совхозах сейчас доста
точно технических средств, 
удобрений, есть хорошие семе
на, -специалисты, которые мог

ли бы организовать и возгла
вить дело.

Очень важно избежать фор
мального отношения к опыту. 
Это свело бы начинание к по
смешищу и вызвало недоверие 
к агротехнике. Уж если делать 
такой опыт, так надо его де
лать со всей серьезностью, в 
строгом соответствии с дости
жениями - агрономической нау
ки. Всякое отступление от них 
здесь совершенно недопустимо.

Нас могут спросить не пот
ребует ли опыт больших ма
териальных затрат? Не оста
вит ли он без удобрений ос
тальную площадь посева? Та
кие опасения, если они у кого 
либо возникнут, нам кажутся 
несостоятельными. Посев на 
опытном участке, внесение 
удобрений, подкормка —  все 
должно проводиться по науч
нообоснованным нормам. Мо
жет быть расход удобрений и 
будет несколько выше, чем на 
остальных площадях, но 
страшного в этом ничего нет.

Во-вторых, запасы органики 
и минеральных удобрений в 
колхозах уж не настолько 
малы, что все они уйдут на

опытный участок. Вероятно 
эти запасы создаются с уче
том всей посевной площади.

Главная цель опыта должна 
состоять в том, чтобы пока
зать на что способен гектар 
Тоншаевской земли, какой 
урожай он может дать, воочию 
убедить людей в силе передо
вой агротехники, в необходи
мости постановки полеводства 
на подлинно научную основу. 
Ведь чего греха таить— до сих 
пор у нас встречаются люди, 
которые еще не верят ни в 
удобрения (имеются в виду— 
минеральные), ни в агротех
нику.

Может быть опыт подаст 
повод для новых поисков, но
вых находок.

Много лет тому назад также 
вот — в опытном порядке—■ 
колхоз «Коммунар» произвел 
на своей земле посев пшеницы. 
И вопреки распространенному 
мнению, что пшеница — куль
тура не нашей зоны, что на 
Тоншаевской земле она не 
«пойдет», опыт дал хорошие 
результаты. Теперь пшеница 
прочно вошла в колхозный се
вооборот и дает хороший уро

жай.
Следует заметить, что ув

лекаться большим количеством 
подобного рода опытов не сле
дует. Это может отвлечь вни
мание специалистов и полево
дов от основных площадей. 
Вполне достаточно на первый 
раз одного. Но провести его 
надо по всем правилам агро
науки.

Вопрос о размере опытного 
участка мы оставляем откры
тым.

ОТ РЕДАКЦИИ: вопрос, под
нятый т. Смирновым, непразд
ный. Он заслуживает внима
ния и, разумеется, дальней
шей разработки. Нам жела
тельно, чтобы в обсуждении 
его приняли участие агроно
мы, руководители хозяйств, 
бригадиры, звеньевые, меха
низаторы, рядовые полеводы, 
работники учреждений и ор
ганизаций.

Мы ожидаем писем, в кото
рых бы содержались ответы 
на такие вопросы: Согласны 
ли вы с мнением автора ста
тьи? Какие поправки или до
полнения следует внести в 
нее? Велика ли, по вашему 
мнению, должна быть площадь 
опытного участка? Как лучше 
практически осуществить 
опыт?

Итак, ждем ваших писем.
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Минская область. Деревня Снов—одна из красивей
ших в Белоруссии. Колхоз имени Калинина Несвижско
го района по итогам Всесоюзного смотра-конкурса за 
лучшую застройку и благоустройство сельских поселков 
награжден Почетной грамотой.

В деревне широкие асфальтированные улицы, доброт
ные жилые дома, семь магазинов, столовая, Дом куль
туры, больница, детский сад, аптека.

В нынешнем году колхоз выделил на общественное = 
строительство и культурно-бытовые нужды один мил- Е 
лион семьсот тысяч рублей. Е

На снимках: председатель исполкома сельского Сове- Е 
та М. Е. Антошин (слева), депутаты Е. И. Гриб и Ф.И. |  
Панкратович у макета застройки деревни; в деревне = 
Снов. Е

Фото П. Новаторова. (Фотохроника ТАСС). ”.

У к р а и н с к а я  С С Р .  Тру
женики сельского хозяй
ства Винницкой области 
деятельно готовятся к 
весне. Горячая пора сей
час -В лабораториях, рай
онных государственных 
семенных инспекций, за
нятых проверкой посев
ного фонда. Хорошо ор
ганизовали эту работу 
работники Барской рай
онной государственной 
семенной инспекции. 
Здесь уже проверено око
ло 45565 центнеров семян 
из засыпанных колхоза
ми и совхозами района. 
Около 90 процентов до
ведено до высоких посев
ных кондиций.

На снимке: техник-ла
борант Р. А. Шпак прове
ряет на всхожесть семена 
гороха, доставленные из 
колхоза имени Котовско
го.

Фото Е. Копыта.
(Фотохроника ТАСС).Травматизму-
заслон

Работа с кадрами по охране 
труда и технике безопасности 
складывается из организаци
онных и технических меропри
ятий. От того, насколько ка
чественно, систематически бу
дут проводиться вводные и те
кущие инструктажи, зависит 
снижение в колхозе или сов
хозе производственного трав
матизма.

Особая роль контролю за 
деятельностью администрации 
по охране труда отводится 
профсоюзным организациям. 
Плановое выполнение техни
ческих мероприятий, таких, 
как устройство в необходимых 
местах ограждений и предо
хранительных4 приспособлений, 
механизация ручных работ, 
возможно в том случае, если 
руководители хозяйства пони
мают всю важность улучшения 
условий труда.

Большую работу с механи
заторами и колхозниками, дея
тельность которых связана с 
механизмами, по соблюдению 
правил техники безопасности 
проводят руководители колхо
за имени Кирова. Одной из 
причин отсутствия травматиз
ма в этом колхозе является 
повышение культуры произ
водства. Председатель колхоза 
И. Н. Кропоткин, агроном 
П. И. Герасимов и бригадиры 
строго' следят за регулярно
стью проведения инструкта
жей, за соблюдением правил 
техники безопасности на рабо
чих местах. Все это сказыва
ется на производительности 
труда в хозяйстве.

Н. М И Х А Л И Ц Ы Н ,  

председатель райкома проф
союза работников сельского 
хозяйства и заготовок.

6 марта 1973 г. 3 ТОНШАЕВСНИЙ КОЛХОЗНИК



П И С Ь М А . В
В НАРОДНОМ УНИВЕРСИТЕТЕ

28 февраля литературный 
факультет народного универ
ситета при Ошминском Доме 
культуры познакомил слуша
телей с творчеством еще одно
го современного поэта — Ро
берта Рождественского.

В подготовке этого занятия 
принимали участие около 20 
человек. Особенно хорошо по
трудился художественный ру
ководитель Дома культуры 
В. С. Рябков. Он подобрал пес
ни на слова Рождественского 
и разучил их с самодеятельны
ми артистами. Музыкально 
оформил композицию занятия. 
Кроме того, нарисовал, портрет 
поэта для сцены, подготовил 
стенд, отражающий взаимоот
ношения Рождественского с 
композиторами и певцами.

Довольно примечательна и 
еще одна сторона этого раз
вернутого мероприятия. Перед 
началом занятия в фойе Дома 
культуры заведующая промто
варным магазином М. Ф. Анд
реева организовала продажу 
книг, а сельский библиотекарь 
Г. Русинова— небольшую вы
ставку поэтических сборников 
с названием «Возьми поэта в 
собеседники».

Занятие, рассчитанное на 
полтора часа, началось докла
дом о творчестве Роберта Рож

дественского, который прочи
тала Нина Втюрина.

Вообще вся программа была 
выдержана строгим подбором 
стихов- и песен. Слушателям 
были прочитаны реквием, по
эма «Письмо в 30 век», стихи 
«Людям, чьих фамилий я не 
знаю», «Оптимисты», «Зал 
ожидания», «Утешение».

Со сцены прозвучали запи
санные на магнитофон песни в- 
исполнении Э. Хиля, М4 Маго
маева, 10. Гуляева, ансамбля 
«Самоцветы», а также чтение 
стихов Рождественским.

Песни «Баллада о красках» 
и «Огромное небо» 0. Фельд
мана исполнили Галина Ре
шетникова и Нина Втюрина, 
«Полынь» А. Пахмутовой — 
Татьяна Пряникова. Хочется 
отметить рыразительное чте
ние Ангелины Михалицыной, 
Людмилы Томиловой, Алевти
ны Галкиной, Александра Втю
рина и Алевтины Решетнико
вой.

Занятие университета про
ходило в переполненном зале. 
Это, конечно, радует. Но с дру
гой стороны— некоторые слу
шатели еще не организованны. 
И хорошо было, если бы ди
рекция Дома культуры пред
приняла против беспорядков 
нужные меры в будущем.

ВСТРЕЧА НА ОГОНЬКЕ
Не часто бывает такое, ког

да учащиеся одной школы 
встречаются на огоньке с уче
никами из другой школы. 
Встреча, которую мы имеем 
в виду, проходила 24 февраля 
у Тоншаевских и Ошминских 
девятиклассников в селе Ош- 
минское, причем проходила 
интересно. На ней тон задава
ли хозяева. Валентина Хлопо- 
ва прочитала доклад о рожде
нии Советской Армии. Другие 
юноши и девушки выступили 
с концертом. Алевтина Галки
на читала стихотворение «О 
рождении Армии моей», Тама
ра Вшивцева — «Не спит сол
дат». В концерте учащиеся 
разыграли две юмористические

пьесы «Мишкин, Гришкин и 
сержант», «Укушенная». Ни
колай Никифоров и Валерий 
Кислицын спели частушки 
«Ярославские ребята».

Кроме концертных номеров, 
хозяевами были организованы 
и другие развлечения.

Субботняя встреча учащих
ся двух школ хороша прежде 
всего тем, что она явилась для 
них разнообразием отдыха, ук
репила их старую дружбу, ко
торая, кстати, продолжится 
ответной встречей, намеченной 
на 10 марта.

В. САФОНОВ,
преподаватель Ошминской 
средней школы.

БУДЬТЕ В Н И М А  ТЕЛЬНЫ
Многие граждане, нахо

дясь на железнодорожном 
полотне, не всегда бывают 
внимательными, что нередко 
приводит к катастрофичес
ким последствиям.

Например, 31 декабря 
1972 года Иван Михайло
вич Лобов, рабочий Пижем- 
ского леспромхоза, в нетрез
вом состоянии несколько 
раз пытался перейти желез

нодорожные пути на станции 
Пижма. При несоблюдении 
правил перехода он был 
смертельно травмирован од
ним из встречных поездов.

17 января этого года на 
станции Тоншаево при пере
ходе через пути была' сбита 
пассажирским поездом жи
тельница . поселка Сява Ана
стасия Николаевна Крошеч- 
кина.

Повысили
классность

В конце февраля в Тонша- 
евском райкоме ДОСААФ про
ходил прием экзаменов 'по по
вышению классности шофе
ров. О начале работы комис
сии объявил заместитель на
чальника второго Горьковско
го автомотоклуба ДОСААФ т. 
Михеев А. Д.

Повысили свою квалифика
цию с третьего на второй 
класс 31 шофер, со второго на , 
первый— 34 шофера. В про
цессе проверки знаний по изу
ченному материалу показали 
хорошие знания по первому 
классу А. С. Гурдин, В. И. 
Лапунов, В. И. Мокровицкий, 
а по второму классу— В. А. 
Зайцев, 10. И. Костенко и дру
гие.

Много сил и энергии по обу
чению вложили преподаватели 
А. В. Пакин и А. М. Евстро- 
пов.

А. ЕВСТРОПОВ.

Спасибо 
за чуткость

Еще в конце января я 
почувствовал себя нездо
ровым, а в феврале серь
езно заболел. Для лече
ния был положен в Буре- 
поломскую больницу.

Благодаря чуткому от
ношению, заботе и вни
манию коллектива вра
чей, особенно со стороны 
лечащего врача Альбер
та Васильевича Лебедки- 
на и медицинских сестер, 
я был избавлен от неду
га.

Теперь, когда покинута 
больничная койка, мне 
хочется через вашу газе
ту выразить чувства сер
дечной благодарности 
всему слаженному, тру
долюбивому коллекти
ву больницы во главе с 
главным врачей Викто
ром Васильевичем Тефа- 
новым.

С. КАРГАПОЛЬЦЕВ.

Приведенные факты нес
частных случаев говорят о 
виновности как этих, так и 
других пострадавших, кото
рые, не убедившись в безо
пасности, переходили пути 
перед близко идущим тран
спортом. Вот и выходит, что 
стремясь выиграть секунды, 
люди теряют жизнь.

Г. ШЕПЕЛЕВ,
начальник линейного по
ста милиции ст. Тоншаево 
Г.Ж.Д.

Н О В Ы Е  Т О В А Р Ы  
Ш И Р О К О Г О  П О Т Р Е Б Л Е Н И Я

рукторский анализ и про
веряет качество изделий.

На днях комиссия вы
дала свидетельства на 
серийный выпуск в 1973 
—74 годах многих това
ров народного потребле
ния.

На снимке: отопитель
ная печь (камин), рас
считанная на использова
ние жидкого топлива. 
Она предназначена для 
обогрева жилых и произ
водственных помещений 
площадью в 25—40 квад- 

- ратных метров. Ее в е с -  
45 килограммов. Макси
мальный расход топлива 
за это же время—1,2 лит
ра, минимальный 0,5 лит
ра. Топливный бак вме
щает 13 литров.

Серийное производст
во печей начато в 1973 
году в Алм а,-Ате.

Фото В. Янкова. 
(Фотохроника' ТАСС).

Ассортиментная лабо
ратория Министерства 
машиностроения для лег
кой и пищевой промыш
ленности и предприятии 
бытовых приборов прово
дит художественно-конст-

ОСТОРОЖНО С ГАЗОМ
В зимнее время необ

ходимо обращать особое 
внимание на правиль
ность эксплуатации газо
вого оборудования. При 
резких похолоданиях ис
парение сжиженного газа 
ухудшается, давление 
снижается, от чего вре
менами может преры
ваться поступление газа 
в газовые приборы из 
баллонов, установленных 
вне помещения. Отдель
ные граждане, плохо ос
ведомленные об этом, 
оставляют без присмотра 
работающие газовые при
боры.

В результате прекра
щения поступления газа 
горение в газовых прибо
рах прекращается. При 
возобновлении подачи его 
он через открытые краны 
горелок поступает в по
мещение, что может при
вести к взрыву и несчаст: 
ным случаям с тяжелыми 
последствиями. Поэтому, 
если поступление газа 
прекратилось, необходи
мо немедленно закрыть 
краны перед приборами,

проветрить помещение и 
сообщить в рабочее вре
мя по телефону 0-4.

В период резкого похо
лодания вследствие пло
хого испарения газа в 
баллонах отдельные гра
ждане, пренебрегая пра
вилами пользования при
борами, пытаются ото
греть баллоны с газом 
открытым огнем, устана
вливают их вблизи источ
ника тепла. Это может 
привести к утечке газа л 
разрыву баллонов, взры
ву, пожару.

Граждане! Не исполь
зуйте газовые плиты для 
обогрева квартиры —это 
опасно! При длительной 
бесперебойной работе га
зовой плиты воздух в по
мещении ‘ загрязняется. 
Соблюдайте правила 
пользования газовыми
приборами.

В. МИХЕЕВ,
начальник газового 

участка.

Редактор
А. В. МАЛЬЦЕВ.
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Т е л е в и д е н и е
Вторник, 6 марта

9.45—  «К тайнам живой при
роды». 10.15—Творческий ве
чер Московского академиче
ского театра имени Вл. Мая
ковского, 12.30 — «Животно
водство — ударный фронт».
12.45— Р. Шуман. «Любовь и 
жизнь женщины». 13.10 —
«Шахматная школа». 13.40— 
Документальные фильмы.
16.20—В. Катаев. «Белеет па
рус одинокий». 17.00—Для де- 'v 
тей. «Подарки друзьям». 17.30 
—«Творчество народов мира». 
18.10 — «Волжский автомо
бильный». Передача 2-я. 18.40 
— «Блестящий дивертисмент». 
Фильм-концерт. 19.45—А. Афи
ногенов, «Мать своих детей». 
Спектакль. 21.30—В эфире— 
«Молодость».

Среда. 7 марта
9.45— «Неделя детской му

зыки». 10.15— «Мастера». Те
леочерк. 10.45— А. Афиноге
нов. «Мать своих детей». 
Спектакль. 12.00—«Умелые ру
ки». 12.30— Концерт артистов 
балета. 15.00— Футбол. Кубок 
обладателей кубков. «Спар
так» (Москва) —«Милан» (Ми
лан). 17.00 — Торжественное 
заседание и концерт, посвя
щенные Международному 
женскому дню 8 Марта. Тран
сляция из Большого театра 
СССР. 21.30 — «Фотовитрина 
«Голубого огонька». 22.10— 
Футбол. Кубок европейских 
чемпионов. «Динамо» (Киев)— 
«Реал» (Мадрид). Передача из 
Одессы.

Четверг, 8 марта
9.15— «Театр «Колокольчик». 

9.40— «Три новеллы о женщи
нах». 10.10—«Для вас, женщи
ны!». Концерт по заявкам.
11.15—«Три плюс два». Фильм.

12,40— «Узоры». 13.10—«Сти
хи Агнии Барто». 13.50— Балет 
С. Прокофьева «Золушка». 
Спектакль. 16.00— «Зарубеж
ные гости Москвы». 16.20— «А 
ну-ка, девушки!». 18.10—Муль
типликационные фильмы. 18.45 
— «Поет народная артистка 
СССР К. Шульженко». 19.25— 
«Ход белой королевы». 
Фильм. 21.30 — «Тринадцать 
стульев». 22.40 — Баскетбол. 
Кубок европейских чемпионов. 
Полуфинал. ЦСКА — «Црвена 
звезда» (Белград).

Пятница, 9 марта
9.45 —«Подарки друзьям».

10.15— «Договор тысяч» в 
действии». 10.45— «Ход белой 
королевы». Фильм. 12.50—До
кументальные фильмы. 16.20— 
Наука — сельскому хозяйству. 
«Освоение Каршинской степи». 
17.00—«В мире прекрасного».

18.40— Для детей. «Приходи, 
сказка!». 19.10— Поет народ
ный артист СССР А. Огнивцев. 
19.50— «Иркутская история». 
Фильм.

К и н о
Четверг, 8 марта

Тоншаевский ДК —«Женщи
ны и берсальеры» —удлинен
ный сеанс в 19.00.

Шайгинский ДК — «Необхо
димый грешник» в 16.00, 19.00.

Кинотеатр «Нива» — «Коро
левская охота» — удлиненный 
сеанс в 19.00.

Ошминский ДК — «Ошибки 
молодости» в 19.00.

Пятница, 9 марта
Тоншаевский ДК — «Тайна 

предков» в 19.00.
Шайгинский ДК — «Необхо

димый грешник» в 16.00,19.00.
Кинотеатр «Нива» — «Жен

щины и берсальеры» — удли
ненный сеанс в 19.00.

Ошминский ДК — «Коро
левская охота» — удлиненный 
сеанс в 19.00.
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